

En Madrid, en la Administración, calle de la Biblioteca, número 7, entresuelo izquierdo, dirigiéndose al Administrador, D. Juan García de la Pedrosa. Los precios de la suscripción aumentan una peseta por trimestre girando á cargo de los suscritores.

Precios de suscripción.

Madrid, un mes. . . . . 4'50  
Provincias, trimestre. . . . . 6'00  
Extranjero y Ultramar, año. 60'00  
Número suelto, del día, 5 céntimos.  
Ídem atrasado, 50 ídem.

# EL ECO NACIONAL

## DIARIO POLITICO

MADRID.—Domingo 10 de Octubre de 1886.

Año V

### Antaño y ogano.

Hace muy pocos meses se cernían en el horizonte negras nubes, preñadas de tempestades y peligros para las instituciones, para el país, para los intereses más sagrados de la nación española. Cuando el Sr. Sagasta empuñó las riendas del poder, se veían tan inmediatos los escollos, tan próximo el abismo, que asustado un eminente hombre público de su terrible grandeza, se apresuró á resignar el poder y aconsejar que se llamase para sustituirle á hombres más populares é influyentes en el país.

Se escuchó su consejo y las circunstancias han cambiado de un modo radical. Todo lo que puede lograr la habilidad y la fortuna, que habían por completo abandonado al gobierno conservador, se ha realizado de una manera brillante. Los partidos facciosos y más decididos á la lucha se han desarmado, las pasiones exaltadas, que como pavorosas olas se levantaban ante nuestro camino, se han aplacado mansamente, y el poder se ha colocado en tales condiciones de normalidad, que ya no vacilan en deseárselo, en pedirlo los conservadores, aquellos mismos que hace poco se espantaron de sus responsabilidades y peligros.

Conviene que insistamos en este cambio radical en nuestro estado político, pues esta es la mejor apología del gobierno y el mayor argumento en favor de la política liberal. Si, aquella prensa que ayer era un ariete demoleedor, se ha convertido en crítico imparcial que cumple su misión dignamente; aquellos diputados que excitaban á la pelea y venían en son de guerra, contra las instituciones, han enarbolado la bandera de la paz y dejan el campo de la lucha armada por el foro donde compiten pacíficamente los ciudadanos; las mismas sombras amenazadoras nacidas de los cuarteles se han desvanecido y en un instante hemos pasado de una situación preñada de peligros á un estado normal que permite augurar bienandanzas y progresos.

Todo esto y mucho más lo ha conquistado el tacto de S. M. la reina, el buen sentido del gobierno liberal. Todos han cumplido como buenos, nadie ha faltado á su deber. Se ha dado satisfacción á las exigencias de la disciplina y la han encontrado cumplida las de la humanidad y de la alta política. Cada uno recaba su parte en esta jornada de gloria que bendicen con júbilo los buenos españoles.

No hubiera sucedido lo mismo bajo un gobierno conservador. Este, que se forjaba voluntariamente conflictos y convertía una algarada de estudiantes en una especie de guerra civil; que agrandaba con su torpeza las consecuencias de un error ageno y exacerbaba con medidas absurdas desgracias nacionales, cuando se hubiera encontrado delante de un hecho como el que nos sorprendió el mes pasado, hubiera hecho de él un cataclismo, una hecatombe. Las medidas de rigor en su consecuencia desplegadas nos hubieran llevado tal vez á una conflagración inextinguible.

Por esto podemos decir con orgullo los amigos del último gobierno, señalando los resultados: mirad, comparad las diferencias y vereis, para honra del gabinete que presidió el Sr. Sagasta y confusión de los conservadores, *¡lo que va de ayer á hoy!*

### Conducta irreprochable.

La prensa conservadora, sin aguardar cierta clase de miramientos y consideraciones debidos á las circunstancias difíciles que atravesamos, se apresura á formular cargos contra el gobierno y abrumarle bajo el peso de sus acusaciones, con el objeto de provocar un cambio de política, que sea más conforme con sus intereses y aspiraciones.

Desde luego se comprende lo inconveniente y anacrónico de estas pretensiones, cuando todo conspira á hacer más necesaria la continuación de una política democrática, templada por la influencia de ciertos elementos reguladores, de una política en la cual tengan su representación los dos importantes grupos que pactaron en la célebre fórmula, que lleva la firma de los Sres. Montero Ríos y Alonso Martínez, política que no ha podido dar aún

sus legítimos y naturales frutos, y que sirvió de base al último ministerio liberal. Poner obstáculos al desarrollo de este programa por las personas indicadas naturalmente para llevarlo á la práctica, es lo más anti-político y anti patriótico que puede imaginarse; de lo cual sólo podemos reconocer capaces á ciertos espíritus irreflexivos que se esconden bajo el nombre de partido conservador. Pero lo que actualmente nos importa es desvanecer sus sofismas.

Dicen que el gobierno está inutilizado para presentarse á las Cortés, para seguir gobernando despues de los sucesos que precedieron á la crisis y de la inoportunidad con que ésta se ha verificado. Para ellos el ministerio ha muerto moralmente, en la persona de todos y cada uno de sus individuos, á consecuencia de los errores cometidos con motivo de la última insurrección.

Desafiamos á nuestros adversarios á que prueben sus asertos. El gobierno se ha limitado á cumplir la ley y no ha podido hacer otra cosa de lo que ha hecho. Colocado en frente de un deber ineludible, cual era el de salvar la disciplina y el honor del ejército, lo ha cumplido aconsejando el cumplimiento de la sentencia de los tribunales. Pero solicitado por los sentimientos, nunca más respetables, del poder moderador, tampoco ha podido desatenderlos ni crearle en momentos tan críticos un conflicto con su inmediata dimisión. Ha cedido momentáneamente, ha dejado pasar la terrible gravedad de los sucesos, dando luego satisfacción á sus deberes morales y constitucionales con la dimisión que le ha sido aceptada.

¿Qué hay en todo esto de censurable? ¿Por ventura el haber querido que se cumpliera la ley en la cabeza de los culpables? ¿ó tal vez el no haber presentado en el acto mismo del disentiimiento la dimisión á los pies de S. M.?

Siempre sutilezas ergotistas en nuestros políticos bizantinos. Que el gobierno haya mostrado la decision de retirarse antes ó despues de resolver la cuestion del indulto, no es motivo para hacer de esto un arma de combate ni de formular acusaciones y exigir responsabilidades que no existen. La «destra» constitucional podrá llevar aparejada la dimisión tan pronto como se indica el desacuerdo entre los ministros y la corona, pero el «espíritu» impone en circunstancias solemnes como aquellas, una reserva temporal, un respetuoso silencio, hasta que la corona se encuentre con la serenidad y desahogo suficientes para dominar las dificultades que envuelve una crisis en estas graves circunstancias.

Véase, pues, si el gobierno ha procedido con una templanza y una cordura, que debieran agradecerle en primer término los que más alardean de monárquicos. Si no existe otro pretexto para atacar al gabinete que el que indica la prensa conservadora, ha errado ésta por completo la ocasion y el motivo; pues lo que ellos reputan una culpa, es más bien un título de gloria que puede ostentar con orgullo el partido liberal.

### Los niños de Estado.

Si alguna vez nos hemos sentido orgullosos de servir de órgano á la opinion pública; si alguna vez hemos reivindicado los derechos inherentes á la misión de la prensa es en este momento, al designar á la animadversión general uno de los abusos más repugnantes y de más trascendentales consecuencias contra los cuales se rebela toda la dignidad nacional. Nos referimos á la designación para los cargos más delicados de la administración del Estado de hombres poco aptos ó de niños inexpertos que no tienen en favor suyo otra recomendación que su parentesco ó afinidad con los que ejercen la gobernación del país.

La opinion pública ve de algunos años á esta parte con indignación y escándalo eslevarse á los primeros puestos administrativos, como direcciones, subsecretarías y otros análogos, á favoritos que no poseen ninguna de las condiciones indispensables para desempeñarlos dignamente. Los cargos que debieran ser el término y el premio de una laboriosa carrera, empleada en atesorar conocimientos y experiencia para servir el elevado puesto,

honrarlo con sus méritos y abrillantarle con sus luces, se dan con dolorosa frecuencia al recién venido, al joven inexperto que acaba de salir de sus estudios, sin hábitos de administración, sin experiencia de la vida, y á quien le vendría con frecuencia holgado un destino de ocho mil reales, para el cual la misma ley le declara alguna vez incompetente.

Esta violación de todas las leyes morales y sociales, ya que no de las escritas, es una de las mayores monstruosidades que nos ofrecen nuestros tiempos y cuyas amargas consecuencias es difícil calcular. Nosotros renunciamos en este momento á describirlas, puesto que están á la vista de todos, limitándonos á señalar el origen de tan injustificables anomalías.

La ley de presupuestos que amasaron los conservadores, dispuso que se ingrese en la carrera administrativa con destinos de seis mil reales ó doce mil para los que posean un título académico; pero creyó conveniente exceptuar, con mal acuerdo, á los que hubieran una ó varias veces desempeñado el cargo de diputado, á los cuales se declaró capaces para los más altos destinos de la administración. Por este resquicio se han deslizado todos los nepotismos, merced á él se han realizado escandalosas improvisaciones, pues nadie ignora que la credencial de diputado cuando se adquiere en España por el capricho de cualquier ministro.

Podría suponerse que estaba en el espíritu de la ley aprovechar las grandes capacidades que se manifestaran en el Parlamento por los que elige la opinion nacional; podría añadirse en justificación que la investidura de representante del país es tan elevada que le coloca á la altura de los primeros puestos del Estado, pero ¿fue justo exponer la administración á tan fáciles é inminentes abusos, para utilizar una aptitud problemática y que en el caso de existir, busca más gloriosas recompensas? Pudo creer sinceramente el legislador que entre nosotros la diputación representa en realidad de verdad lo que legalmente significa?

Preferimos mas bien suponer, con perfecto fundamento, que en la formación de la ley se tuvieron presentes otros intereses, que no son los del país, otras combinaciones, otros cálculos, cuya realización lamenta la moral pública. Obliga á pensarlo así el hecho de que los fautores de la absurda ley fueron los primeros en explotarla á favor suyo. El Sr. Cánovas del Castillo dió el primer ejemplo de inmoralidad administrativa nombrando para la sub secretaría de la presidencia á un joven de mucho talento, si señor, y de muchas y merecidas simpatías, pero que no habia llegado todavía á la mayor edad, ni habia calentado aún en su cabeza el birrete de licenciado con que sus maestros acababan de investirle. Este fué el primer ejemplo, el primer paso dado en el camino de la arbitrariedad, que luego ha sido recorrido con una especie de vértigo por muchos de sus mal aconsejados sucesores.

No necesita comentarios; esta cuestion es de las que se resuelven en el mero hecho de plantearse; es una llaga que es preciso tapar, para evitar náuseas en el acto de descubrirla. El decoro de la nación, el manejo de sus más altos intereses exigen que los empleados estén á la altura de sus funciones, y no consiente que nadie juegue con ellos, como podría hacerlo el sultán ó un déspota de los pasados siglos. El hecho de ser sobrino, ahijado ó pariente de un ministro, no es título suficiente para ocupar un sitial reservado á la ancianidad, á la experiencia, al mérito reconocido.

Se ha clamado mucho contra el nepotismo y la yernocracia; la prensa viene ocupándose de ella con insistencia laudable de algun tiempo á esta parte; pero lo que ha sido un grave mal tratándose de posiciones mas subalternas, toma proporciones alarmantes y abrumadoras cuando se confían los segundos lugares gerárquicos á niños casi imberbes que van allí á hacer el aprendizaje de la ciencia y de los negocios.

Aleccionados los gobiernos por dolorosas experiencias, advertidos por los desinteresados clamores de la prensa, caerán al fin en la cuenta de que los pueblos libres no toleran

que sus mas preciados destinos se conviertan en feudo de nadie, ó, usando un lenguaje más vulgar, en mirianda de negros.

### ECOS POLITICOS.

«El Globo» hace algunas consideraciones sobre el recibimiento hecho en París al señor Castelar, y termina así:

«Por eso tambien la muchedumbre que acudió á aquella estacion fué á ver y saludar más que al republicano, á quien ya conocía, y al orador á quien ha tiempo admiraba, á Castelar el patriota y el estadista.»

Verdaderamente el Sr. Castelar se ha hecho acreedor á estos elogios, que nosotros, monárquicos, no dejaremos de tributarle.

Por más que otra cosa opinen los canovistas, entre el Sr. Castelar defensor del orden y esclavo de la ley, y el Sr. Ruiz Zorrilla, eterno perturbador, no vacilamos en escoger. Decir otra cosa, hasta es de mal gusto.

«El Liberal» hace á los conservadores reflexiones que debían avergonzarles, una de las cuales es esta:

«¿La prerrogativa de indulto enerva la eficacia de la ley y alienta la impunidad? Pues los monárquicos que tan peligrosa la consideran, deberían pedir que se privase de ella á la corona.»

Es lo que faltaba que ver. Un periódico republicano dando á los monárquicos lecciones de monarquismo y á constitucionales lecciones de derecho constitucional.

Cuan verdadera es la frase: España es el país de los viceversas.

«El Estandarte» ha tomado celos de «El Liberal» por los elogios que tributa al Sr. Sagasta, y le contesta en estos términos:

«No queremos, por lo demás, entrar á discutir el paralelo que hace «El Liberal» entre el Sr. Cánovas y el Sr. Sagasta. Sólo le diremos que si este último ha puesto su firma en un documento que ha enjugado en esta ocasion las lágrimas de algunas familias, el primero enjugó en 1875 y en los años siguientes las de la nación entera, conducida al borde del abismo por la ineptitud de los que por excelencia se llaman liberales.»

Esto no lo hizo el Sr. Cánovas; lo hizo el ejército y el prestigio de la monarquía.

¿A qué viene comparar una cosa con otra?

«La Union» recuerda que los republicanos han sido los principales enemigos de la gracia de indulto y defensores de la pena de muerte.

Esto podrá ser un argumento contra los republicanos, pero de ninguna manera contra el gobierno, como pretende el colega.

¿Por qué razon hemos de copiar los vicios de nuestros adversarios?

De un modo bien contundente contesta «El Resumen» á los insidiosos ataques de los conservadores:

«Y sobre todas estas consideraciones está, ya lo hemos dicho, la más grave: si el indulto es obra de la corona, y no puede serlo de otra parte, discutir su alcance, es discutir á la reina; censurarla, es censurar á la augusta señora que confirma hoy por la clemencia el poder que el derecho habia puesto en sus piadosas manos.»

Vereamos si hay alguno que se atreva á recoger la sangrienta alusion. Lo dudamos.

«La Epoca» contesta á las citas de «El Liberal» sobre el conde de San Luis con otras del Sr. Moret en defensa de la pena de muerte.

Hay que tener presente para resolver la cuestion, el principio de derecho: *distingue tempora et consordabis jura.*

En igualdad de circunstancias, cualquier gobierno liberal hubiera hecho lo mismo. Los conservadores son ahora el raton que muerde la lima.

### La solución de la crisis.

A las siete de la noche presentó ayer el Sr. Sagasta á la aprobación de S. M. la reina regente la lista de las personas que constituyen el nuevo ministerio; son las siguientes: Presidencia, sin cartera: el Sr. Sagasta. Estado: Sr. Moret. Gracia y Justicia: Sr. Alonso Martínez. Guerra: general Castillo.

Marina: general Rodríguez Arias.  
Hacienda: Sr. Lopez Puigcerver.  
Gobernacion: Sr. Leon y Castillo.  
Fomento: Sr. Navarro Rodrigo.  
Ultramar: Sr. Balaguer.  
Esta lista puede sufrir una ligera modificación, entrando el Sr. Balaguer en Fomento, y el Sr. Navarro Rodrigo en Ultramar.

Enviamos al nuevo gabinete nuestra más sincera felicitación, protestando de nuestra adhesión más entusiasta á los nuevos ministros, que en concepto nuestro llenan de una manera más cumplida las aspiraciones del partido liberal. No puede negarse que la talla de los nuevos ministros entrantes aventaja notablemente la de los salientes, resultando de la pasada crisis grandemente mejorados los intereses del país.

La gran preocupación del Sr. Sagasta, que era la debida ponderación de fuerzas, para que no se alterase la significación política del gobierno, se ha logrado brillantemente. Los nombres del Sr. Leon y Castillo, del señor Balaguer, del Sr. Navarro Rodrigo son una garantía para las fuerzas liberales del país y prenda segura de beneficiosas reformas que es lícito esperar de su poderosa iniciativa.

Una estrella feliz preside los destinos del Sr. Sagasta. Lo que pudo parecer irremediable conflicto, le ha dado ocasión de rodearse de personas, que prestan brillante esplendor á la situación y la enriquecen con imponderables energías, de las cuales ha de recibir una vida tan gloriosa como duradera.

Que Dios ponga en la mente del nuevo ministerio luz suficiente para guiar por tan difíciles rumbos los destinos de la patria española y en su corazón fuerza bastante para llevarla hasta la meta de su felicidad.

Hoy á las doce jurarán su cargo los nuevos ministros en manos de S. M. la reina regente.

**ECOS EXTRANJEROS**

**Los asuntos de Bulgaria.**

Continúa en el mismo estado la cuestión búlgara, por más que en la actitud de Rusia se ven síntomas alarmantes, que pudieran originar serios y graves conflictos.

Circula sin embargo un rumor que de ser cierto había de influir en gran manera en el resultado, y que probablemente derribaría los proyectos de Rusia.

Trátase de la intervención directa de Austria é Inglaterra. Según el corresponsal de un periódico inglés, en San Petersburgo, estas dos potencias han llegado á un acuerdo y se opondrán resuelta y decididamente al imperio de Rusia en Bulgaria. Al efecto, parece que en breve plazo redactarán Inglaterra y Austria una nota concebida en los mismos términos, y que será enviada al gobierno ruso y á las demás potencias.

De ser esto cierto, Rusia ha perdido la mejor parte en esta cuestión puesto que juzgamos no ha de oponerse ni en poco ni en mucho á esa intervención, mucho más cuando su política no encuentra eco en Bulgaria, á pesar de la propaganda ridícula del general Kaulbars, que ya va picando en historia.

Este general no contento con la propaganda, porque no da resultado, se dedica estos últimos días á sobornar á los oficiales del ejército búlgaro. Pero en esto también es poco afortunado, pues en las ciudades hasta ahora recorridas, ha tenido mal recibimiento, ocurriendo en algunas que los oficiales de la guarnición no quisieron oírle sin previa autorización del ministro de la Guerra.

No obstante, el viaje de Kaulbars llena de intranquilidad á los búlgaros amantes de su independencia, pues en los primeros días se dijo que las guarniciones aceptaban su política y se hallaban dispuestas á secundarle en sus ideas. Esto se ha desmentido.

La prensa de Inglaterra y la de Austria, censura con dureza la presencia de Kaulbars en Bulgaria pidiendo sea expulsado de aquel territorio. «El Standard», periódico de Londres, ataca al general de una manera violenta diciendo que su conducta es una violación de los derechos internacionales.

Esta actitud del «Standard» viene á dar cierta continuación de verdad al rumor de la intervención de Austria é Inglaterra en la cuestión búlgara.

**ECOS DE TODAS PARTES.**

El gobernador de Granada ha telegrafado al señor ministro de la Gobernación lo siguiente:

«Denunciado á este gobierno por el arquitecto municipal, que en el día de ayer, á la una de la tarde, había desaparecido de su casa un sobrino suyo de 13 años de edad, coincidiendo la desaparición con haber recibido una carta anónima, exigiéndole 10.000 pesetas por el rescate.

Las medidas adoptadas por los agentes de

mi autoridad han dado por resultado encontrar á las once de la noche del mismo día al indicado joven, que se hallaba secuestrado en una casa de la calle de Almanzora, siendo entregado á su familia, y á los tribunales otro joven que lo custodiaba y dos mujeres que estaban en relaciones con el dueño de la casa, que se supone sea el secuestrador, al cual se busca activamente.»

El corresponsal en Roma del «Figaro» de París afirma que Leon XIII, ha recomendado terminantemente al general de la compañía de Jesus, P. Anderledy, que procure que ningún gobierno pueda quejarse de que los jesuitas se mezclan para nada en asuntos políticos.

Y añade que parece que los embajadores acreditados cerca del Vaticano han recibido de Su Santidad explícitas seguridades en este asunto.

Lo cual—decimos nosotros—sería bastante garantía si la célebre compañía hubiera hecho caso, alguna vez, de las recomendaciones, consejos ó mandatos de los Papas.

Ayer, á las cuatro de la madrugada, fueron trasladados en el coche celular, desde las prisiones de San Francisco á la Cárcel Modelo, el brigadier Villacampa, el teniente Gonzalez y los cuatro sargentos á quienes se ha conmutado la pena de muerte por la inmediata de reclusión perpétua.

De la prisión celular saldrán para extinguir la condena en nuestras colonias de Africa.

Entre la frontera portuguesa y la estación de Medina del Campo, ha sido robado el equipaje de la condesa de Casal Ribeiro, esposa del ministro de Portugal en Madrid.

El robo ha sido de mucha importancia, pues han desaparecido, además de varios objetos de mas ó menos valor, toda una caja con collares de perlas, y además un hilo de brillantes, 10 ó 12 alhajas de oro con brillantes, unas 40 de oro con piedras finas, varios alfileres de corbata, botonaduras, etc., etc.

¡Buena ocasión para que se luzca el señor Zugastil!

La villa de Cullera ha visto realizado uno de sus dorados ensueños, con la habilitación del río de aquella importante villa para la descarga de toda clase de mercancías, excepción hecha de los géneros coloniales.

La real Academia de la Historia, ha recibido esmerados calcos de las inscripciones romanas de Irun, que ha remitido la comisión de monumentos históricos y artísticos de la provincia de Alava.

El ex-subsecretario de la Presidencia del Consejo de ministros Sr. Cañamaque ha desistido de llevar á los tribunales á nuestro colega «El Noticiero.»

«La Fé» da cuenta de haber fallecido en Penagos (Santander), el Sr. D. Vicente de la Hoz y Liniers, director de dicho diario.

Anteayer salió de Santa Cruz de Tenerife con dirección á Rio de Oro el vapor «Vulcano», llevando á bordo el relevo de aquel destacamento y víveres.

Han sido declarados cesantes por el director de la empresa del ferro-carril del Mediodía el jefe de estación y el telegrafista de Cienpuzuelos que denunciaron al alcalde de aquel pueblo al teniente Gonzalez cuando éste se dirigía á tomar billete para regresar á Madrid.

La Academia de Jurisprudencia reanudará sus tareas tan pronto como estén terminadas las obras que se están haciendo en el local, con motivo de la próxima celebración del Congreso Jurídico español. El discurso del presidente Sr. Carvajal, versará sobre la influencia del azar en las relaciones del derecho.

Leemos en el «Neues Wiener Tagblatt», que el emperador de Austria ha aprobado la nueva organización de la Escuela de oficiales superiores, elaborada por el ministerio de Guerra de aquel imperio.

Segun la nueva reforma, los capitanes más antiguos de las armas que estén en condiciones de ser promovidos á empleos superiores, asistirán á una escuela especial, con el objeto de prepararse técnicamente para su futura posición. Los oficiales de artillería é ingenieros también concurrirán á escuelas técnicas para recibir una instrucción especial adecuada á los conocimientos propios de las armas de donde proceden.

La Escuela de los oficiales generales tendrá su asiento en Viena, bajo la inmediata dependencia del ministerio de la Guerra. El director será un general, que á la vez tendrá la inspección de la Escuadra de tiro.

El alcalde primero de Madrid parece ha desistido su viaje á Londres, Bélgica y otros puntos del extranjero.

De París, donde se encuentra actualmente, regresará antes de que finalice el presente mes.

En vista de la exposición que el comercio de Málaga ha dirigido á la empresa de gas, ésta ha ofrecido rebajar á 30 céntimos de peseta el metro cúbico de aquel fluido.

Se encuentran en la Cárcel-Modelo, donde esperan su salida para Fernando Póo, los reos militares indultados últimamente con motivo de los sucesos ocurridos el 19 del mes próximo pasado.

S. M. la reina regente mandó anteayer por la mañana un sentido pésame á la viuda del capitán Peralta, por medio de un ayudante del cuarto militar.

Los periódicos sumariados por haber publicado la noticia acerca de los acuerdos del Consejo del martes son: «La Correspondencia», «El Diario Español», «El Estandarte», «El Noticiero», «El Globo», «El Resumen», «La Correspondencia Militar», «La Epoca», «El Progreso», «La Union», «El Siglo Futuro», «El Liberal», «El Imparcial», la «Gaceta Universal», «El Eco Nacional», «La Fé» y «La Opinión.»

**Una manifestacion.**

Tan pronto como fué conocida en Valencia la noticia del indulto, los estudiantes, haciéndose eco del sentimiento popular, organizaron una manifestación pública, de que hoy dan cuenta los periódicos de aquella capital.

Obtenida autorización del gobernador de la provincia, sacaron las banderas de las Facultades de Derecho y Medicina, y dando vitores se dirigieron á la capitanía general. Rogaron se les cedieran las músicas militares, el general Azcarraga les manifestó que esto no era procedente. Entonces se dirigieron al gobierno de la provincia; el Sr. Corcuera salió al balcon y dirigió la palabra á los manifestantes, diciendo que se asociaba con efusión á dicho acto y que únicamente se permitía aconsejarles el orden y la compostura que á tan ilustrada clase le es peculiar, terminando con un ¡viva la reina regente! ¡viva Alfonso XIII! ¡viva el gobierno de S. M.! que fueron contestados con entusiasmo por la juventud escolar.

Los manifestantes recorrieron varias calles y visitaron las redacciones de los periódicos, dándoles gracias por la parte que han tomado en solicitar el indulto.

Los alumnos del Instituto, con su bandera azul, recorrieron también las calles con el mismo objeto.

A las dos de la tarde se disolvió pacíficamente la manifestación.

El miércoles ocurrió en Tolosa un triste suceso.

Sobre las cinco de la tarde se arrojó por una ventana de la Santa casa de Misericordia, una anciana asilada, muriendo á consecuencia del golpe.

En breve se publicará por la alcaldía de Madrid un bando encaminado á corregir y castigar con las penas que marca el Código penal vigente á los que vendan sustancias y géneros adulterados que sean nocivos para la salud pública.

La «Gaceta Universal» de Barcelona habla de una gran sociedad anónima creada en la capital de Cataluña para establecer en Madrid, como centro de la nación, una «Exposición nacional permanente» de todos los ramos del saber.

El martes se verificó en París, á las seis de la mañana, la ejecución de Frey y Riviere, autores del robo y asesinato de la viuda Deshagues, domiciliada en el boulevard de Cheronne.

Los reos fueron guillotinos, asistiendo poca gente á presenciar la ejecución.

Hasta el último momento, Frey y Riviere, hicieron alarde de un cinismo espantoso.

Desde las cuatro hasta las seis de ayer tarde hubo una inmensa concurrencia en la Puerta del Sol y en las calles que forman la carrera que sigue la corte cuando S. M. va á la Salve de Atocha. En todos los semblantes de los millares de personas que esperaban impacientes el paso de S. M. se retrataba el deseo vehementísimo de tributar á la egregia señora una entusiasta felicitación de cómo y en cuanto estima el pueblo de Madrid los nobles y generosos sentimientos de su reina, expresados tan elocuentemente al tomar la iniciativa para la otorgación del indulto de los sentenciados á muerte por los sucesos del 19 de Setiembre.

A las seis comenzaron á disolverse los apinados grupos que obstruían las aceras, pues se supo ya que S. M. no asistía á la Salve por

haberlo hecho al acto de imponer las cruces á los soldados condecorados por el mérito contraído en la persecución de los rebeldes de los últimos sucesos.

Por telegrama de ayer tarde se sabe que siguiendo las instrucciones del gobernador de Sevilla, la policía de aquella ciudad sorprendió anteanoche una partida de juego en un casino de la calle de Rioja. Como los jugadores fueron sorprendidos y no presos, el gobernador ha suspendido de empleo al inspector por haber cumplimentado sólo á medias, con negligencia, las órdenes severas que tenía dadas en la materia.

La «Gaceta» publicó ayer una importante real orden disponiendo que por la dirección general de administración local se formule un proyecto que comprenda la organización general del cuerpo de contadores y secretarios de fondos provinciales para declararlo en su día «cuerpo facultativo de la administración local» y se estudie al propio tiempo la conveniencia de reglamentar la clase de secretarios y contadores municipales.

**PREMIOS A LA LEALTAD.**

A las cuatro de la tarde de ayer se llevó á efecto, en la esplanada del cuartel de la Montaña, el acto de ser condecorados 10 individuos de la clase de tropa, pertenecientes á los regimientos de Albuera y húsares de la Princesa.

S. M. la reina, sin previo aviso, se presentó acompañada de la duquesa de Medina de las Torres y del ayudante de servicio, siendo saludada por todas las músicas de los cuerpos, al propio tiempo que las casas inmediatas colgaban los balcones, poblados de señoras.

Terminada la ceremonia, S. M. la reina dirigió la palabra, uno por uno, á los citados individuos enterándose del estado de los heridos y alentándoles con frases de cariño á seguir el camino de la disciplina, concediéndoles despues licencia para marchar al lado de sus familias.

Al regresar á palacio la reina fué vitoreada por el numeroso público que se había reunido en las inmediaciones.

**Proceso cómico.**

Un proceso curiosísimo se verá dentro de unos días en Saxe.

He aquí los hechos:

Una numerosa banda de ratas invadió la casa de un comerciante. Logró éste coger una viva, y tuvo la ingeniosa idea de devolverle la libertad despues de colgarle al cuello un diminuto pero sonoro cascabelillo. La rata se fué, naturalmente, en busca de sus hermanas que, espantadas del ruido, desertaron para siempre de la casa.

Peró he aquí que el propietario de la casa inmediata se despierta una y dos, y varias noches, por un misterioso ruido, que pone en terribles inquietudes á él y su familia. Al cabo de algun tiempo, y cuando ya iba toda la familia camino de parar en un manicomio, averiguan el origen del rumor, por indiscreción de una criada del comerciante. De aquí nace una demanda contra el autor de la estratagemá, por escándalo nocturno en domicilio ajeno.

El defensor del comerciante pide para la rata la última pena.

En el Canadá existe una ley que autoriza á las juntas municipales y de condado para prohibir la venta de bebidas alcohólicas, si así se aprueba por la mayoría en dichas juntas; y habiéndose aprobado este régimen en 65 poblaciones y algunos condados con una población de dos millones, se ha conocido su efecto bienhechor, habiendo disminuido los crímenes de todas clases.

Dicen de Palma de Mallorca que es tanta la prevención que se tiene al papel-moneda á causa de la mucha circulación de billetes del Banco falsos, que en algunos puntos de aquella isla los rehusan sin excepción, y en otros los aceptan, pero tomando nota de los números y de los nombres de las personas que los entregan.

Nuestro colega «El Correo» dice que ha cesado en sus funciones el negociado de la prensa establecido en la capitanía general, quedando por lo tanto los delitos cometidos por los periódicos bajo la jurisdicción de los tribunales ordinarios.

Parece que dentro de muy pocos días quedará levantado el estado de sitio en esta corte.

Un huracan acompañado de truenos, rayos y copiosísima lluvia se desencadenó el domingo al anochecer sobre la aldea minera de Alden, Pensylvania, arrastrando 16 casas en que moraban mineros húngaros, quienes á

duras penas pudieron salir con vida, y causando desperfectos en todas las demás viviendas de la aldea. Los árboles pagaron el pato tanto como las casas. Algunas personas recibieron lesiones, pero no hubo muertos.

**Sucesos de ayer.**

En una casa en construcción de la calle del Cardenal Cisneros, se cayó desde un andamio un operario, resultando con varias contusiones en el costado izquierdo.

El infeliz fué llevado á la casa de socorro del distrito de Palacio, donde los médicos declararon que las heridas eran graves.

—En el cerrillo del Rastro se cayó un niño de 4 años llamado Miguel Zamorra, recibiendo una herida en la frente.

—Por maltratar á su madre fué detenido un individuo llamado José Díaz, en el Paseo de las Vistillas.

—Un joven fué detenido á las inmediaciones de la Plaza de Toros, por hurtar un talego que contenía 55 pesetas.

—Una mujer rompió un cristal del escaparate de una tienda de ultramarinos de la calle de Santa María.

La causante de tal fechoría fué detenida y conducida á la prevención del distrito correspondiente.

—Por la comisión de diferentes faltas y delitos leves, fueron detenidos durante todo el día, diez personas.

**Gaceta de Madrid.**

La de hoy contiene las siguientes disposiciones:

**GRACIA Y JUSTICIA.**—Real decreto indultando á José Rabanales Buron de los doscientos días de prisión subsidiaria á que en equivalencia de la multa de 1.000 pesetas, fué condenado por la audiencia de Cáceres, en causa por los delitos de atentado y lesiones.

**GOBERNACION.**—Real orden anulando la adjudicación del servicio telefónico en Valencia hecha á favor de D. José Blazquez, y disponiendo se celebre segunda subasta.

—Otra, dando las gracias á la diputación provincial de Madrid y al director del Hospital provincial, por las deferencias é interés con que atendieron al brigadier D. Clemente Velarde mientras estuvo depositado en este establecimiento benéfico.

—Otra, alzando la suspensión impuesta por el gobernador de Granada al ayuntamiento de Aldeire.

—Otra, declarando procedente la suspensión impuesta por el gobernador de Granada al ayuntamiento de Ferreira.

**ECOS TEATRALES.**

**REAL.**

Anoche tuvo lugar la tercera audición de «Gioconda» en la actual temporada.

Correspondía la función al primer turno par de abono, y la sala ofrecía un aspecto brillantísimo. Era un «bel teatro» como dicen los italianos cuando ven lleno de gente el local. Anoche no había en el régio coliseo ni una butaca desocupada. Los palcos todos tenían un contingente de mujeres hermosas y ele-

gantes, y los pisos altos estaban atesiados de espectadores.

La ejecución de la ópera de Ponchielli fué mejor, si cabe, que la de otras noches, alcanzando ruidosas ovaciones, como siempre, las incomparables divas Sras. Kupfer y Pasqua que cautivan al público con sus talentos.

El Sr. Silvestri fué premiado con justo aplauso al final de su cavatina del acto tercero.

Las demás partes, los coros y la orquesta bien.

El cuerpo de baile cada día gustando más con su simpática primera bailarina señorita Menzel.

Esta noche primera representación de «Polliuto» por la señora Calderazzi y los señores Tamagno y Sábau.

**VARIEDADES.**

Anteanoche se estrenó en el concurrido teatro de la calle de la Magdalena, un sainete lírico en un acto, titulado «Toros embolados», original de los Sres. Jackson Veyan y Jackson Cortés, la letra, y del maestro Nieto, la música.

La obra, sin ser perfecta y acabada, entretiene y se hace aplaudir. Bien dialogada, con escenas cómicas salientes, adornada de chistes cultos, y con personajes raros dibujados con gracia y donaire, resulta en cuanto á su libreto muy aceptable, aunque peca de lánguido en sus primeras escenas. La música es muy agradable, ligera y popular; algunos números llenos de inspiración y perfectamente apropiados, tienen gran novedad.

Hay una canción y un coro de muy buen gusto.

La interpretación que tuvo «Toros embolados», magistral por parte de la Srta. Llorens y el Sr. Lujan. Este último hizo reír grandemente á los espectadores que no cesaron de aplaudirle un solo momento, sobre todo, en la parte de canto. Porque el señor Lujan se reveló como cantante flamenco de primer orden, en un tango que ni las Viejas-Ricas de Cádiz lo cantan con más salero.

El público aplaudió al final de la obra, siendo llamados á escena los autores.

**LARA.**

En la función de esta tarde se pondrán en escena en este teatro los aplaudidos juguetes cómicos «¡Alto al fuego!» «Diente por diente,» «Sin atadero» y la zarzuela «Niña Pancha.»

**CIRCO DE PRICE.**

Desde anoche, las representaciones que quedan hasta finalizar la temporada en el circo de la plaza del Rey, son á beneficio del público, pues la empresa ha hecho una notable rebaja en los precios de todas las localidades, sin que por esto pierda nada en variedad el espectáculo.

Las sillas costarán 5 reales, y la entrada general 2 reales.

**Última hora.**

Poco tiempo estuvieron anoche reunidos en el Palacio de la presidencia los ministros electos con los ministros no dimisionarios.

Dijeron todos al salir que no habían hecho más que cambiar impresiones. Era natural la reserva de los previos acuerdos que pudieran haber adoptado, puesto que aún no han jurado el cargo. Esta ceremonia tendrá lugar hoy á las doce en Palacio con las solemnidades de rúbrica.

A ella no asistirá el nuevo ministro de Marina Sr. Rodríguez Arias, que no ha podido ponerse en camino para esta corte á causa de encontrarse algo indispuerto, según ha anunciado desde San Fernando por medio de un telegrama que recibió ayer el Sr. Sagasta. Se le espera, sin embargo, de mañana á pasado.

Tampoco llegará hoy á Madrid el excelentísimo Sr. D. Cristino Martos como algunos periódicos han anunciado.

El ilustre estadista y elocuentísimo orador, presidente del Congreso, se encuentra ligeramente enfermo en París, y no emprenderá el viaje de regreso hasta dentro de dos ó tres días.

Probablemente le acompañará nuestro distinguido amigo el señor marqués de Sardoal, que hoy llegará á la capital francesa de vuelta de su breve excursión á Bélgica.

En los círculos políticos y no políticos, en los teatros, en los cafés y en todas partes no se hablaba anoche de otra cosa más que de la feliz y acertada solución que ha tenido la crisis, mereciendo unánimes elogios la reorganización del ministerio en general; pero muy singularmente la entrada en el nuevo gabinete de los Sres. Balaguer, Leon y Castillo y Navarro y Rodrigo cuyas tallas, significación é importancia política, dan al ministerio más respetabilidad y más fuerza.

Como es consiguiente, se habló anoche más de lo regular sobre la designación de personas que han de ocupar altos cargos de subsecretarías y direcciones generales. Todo esto nos parece algo prematuro.

Parece sin embargo fuera de toda duda, que habían presentado ó presentarían su dimisión los subsecretarios de Gobernación, Guerra y Ultramar, y el gobernador civil de Madrid, Sr. Zugasti.

Había quien daba ya por admitida la de este último y que estaba ya designado sucesor en la persona del excelentísimo señor duque de Frias, cuyo nombramiento era acogido con gran júbilo y generales simpatías.

También se creía que el general D. Antonio Daban, ocuparía la subsecretaría del ministerio de la Guerra.

De la dimisión ó relevo del capitán general de Madrid, Sr. Pavia, ya no había quien hablase. Es cosa resuelta que continuará al

frente del importante cargo que tan dignamente desempeña.

Después de jurar hoy el cargo el nuevo ministerio, se reunirá el Consejo de ministros en la Presidencia.

**Bolsin de anoche.**

Madrid.....—Contado, 00,00.  
Fin de mes, 63,35.  
Exterio, 00,00.  
Dinero.  
Barcelona.—Interior, 63,45.  
Exterior, 64,60.

OBSERV. POR EL SR. GRASELLI, MONTERA, 5.

La temperatura de ayer 9, en Madrid, á la sombra, es la siguiente:  
A las siete de la mañana, 12º centígrados.  
A las doce, 20º centígrados.  
A las cinco de la tarde, 18º centígrados.  
El barómetro marca 710 milímetros. Buen tiempo.

**Espectáculos.**

**Teatro Real.**—A las 8 1/2.—7.º de abono.—Turno 2.º impar.—Polliuto.

**Zarzuela.**—A las 8 1/2.—9.º de abono.—Turno 1.º par.—La Marsellesa.  
4 1/2.—La tempestad.

**Apolo.**—A las 8 1/2.—La gran vía.—Los valientes.—¿Cómo está la sociedad!—La gran vía.  
4 1/2.—Los valientes.—¿Cómo está la sociedad!—La gran vía.

**Comedia.**—A las 8 y 1/2.—Turno 1.º.—Trinidad.—Perecito.—Vivir para ver.  
4 1/2.—Cabeza de chorlito.—Vivir para ver.

**Lara.**—A las 8 1/2.—Turno 2.º par.—Marquita.—Marron glacé.—Por las ramas.—La seña condesa.  
4 1/2.—Diente por diente.—¡Alto el fuego!—Sin atadero.—Niña Pancha.

**Elava.**—A las 8 1/2.—Turno 1.º impar.—Niniche.—Segundo acto.—Toros en Vallecas.  
Niña Pancha.  
4 1/2.—El testamento azul.—El proceso del can can.

**Variedades.**—A las 8 y 1/2.—La gafa de fo rateros.—Una onza.—Los incasables.—Toros embolados.  
4 1/2.—La sombra de Torquemada.

**Martin.**—A las 8 1/2.—Tula.—Niña Pancha.—El lucero del alba.—Chin-Chin.  
4 1/2.—Los sobrinos del capitán Grant.

**Circo de Price.**—A las 4 1/2 y 8 1/2.—Grandes funciones en la que tomarán parte la notable familia Díaz presentando sus caballos y toros amestrados en libertad.  
A beneficio del público, con una fabulosa rebaja en los precios.

**Liceo Rius** (Atocha, 68).—Sesiones de patines todos los días de nueve á doce y de dos y media á cinco y media de la tarde; además los lunes, miércoles y viernes (días de moda) de nueve á doce de la noche. Academia para los niños, de doce á dos de la tarde.

IMPRENTA Á CARGO DE GINÉS INIESTA.  
Mendizábal 22, B.º de Argüelles.

—¿Por qué estoy vestido?  
Nadie le respondió.

—¿Dónde está mi mamá?—preguntó el niño por tercera vez.

—Voy á buscarla—dijo mistress Fanoche, quien al salir dirigió una mirada de inteligencia á la escocesa.

—¿Por qué estoy vestido?—volvió á preguntar el niño mirando á Mary.

—Ha sido tu mamá quien te ha vestido—respondió aquella.

—¿Dónde está mi mamá?

—Arriba.

—Quiero ir á su lado.

Y el niño se encaminó resueltamente á la puerta del gabinete.

Pero la escocesa le cerró el paso.

—Vas á estarte aquí quieto—le dijo.

—¿Y si no quiero?—respondió el niño con tal acento de energía, que sorprendió á Mary.

—Te obligaré á ello.

El niño dió con el pié en el suelo y exclamó con coraje:

—Quiero ir al lado de mi madre.

Y por segunda vez trató de apartar á la escocesa que se había plantado delante de la puerta.

Mary le rechazó con dureza, pero el niño volvió á la carga y entonces la escocesa le dió un bofetón. El pequeño irlandés lanzó un grito de rabia, se avanzó sobre ella y le mordió en la mano que le había injuriado.

—¡Ah, maldito bribon!—gritó la escocesa.—

Ahora vas á ver lo que es bueno, granujilla, y sabrás cómo las gastó yo.

Y sacando de debajo de sus enaguas unas disciplinas idénticas á las de la vieja de las antiparras las enarboló y zumbando el aire las dejó caer sobre las rabadillas de Ralph, repitiendo:

—¡Pilluelo, canalla! toma lo que mereces.

El niño exhaló un grito de dolor.

**XX.**

Dejemos ahora al desdichado niño en poder de aquellos tiranos con faldas, y á la pobre irlandesa consternada y á quien el Pulcro procuraba consolar lo mejor que podía, aunque inútilmente, y penetremos en un lugar, muy conocido y frecuentado en la Cité, el public-house llamado *Relay-last-tavern*, que quiere decir taberna del último relevo, de la última etapa, ó como si dijéramos taberna de la última estación.

Frente por frente á dicha taberna existe un edificio cuadrilateral de triste y sombrío aspecto, con sus ventanas enrejadas, la fachada pintada imitando piedras sillares, con dos pabellones á derecha é izquierda que avanzan hasta la calle dejando en el centro una especie de patio ó jardín estrecho cubierto de grama y protegido por una pequeña verja de hierro.

Aquel edificio, que tiene tres pisos y que lo

Y nuestros lectores habrán adivinado que aquel sacerdote no era otro sino el abate Samuel.

A nadie había revelado ni una palabra sobre los motivos de su prisión; pero otro de los presos que le había reconocido desde el momento de su llegada, había tenido aquel cuidado y había hecho con natural y sencilla elocuencia la apología del joven sacerdote.

Si era un deudor, era porque había tomado dinero prestado para el culto de su iglesia y para socorrer á los pobres á quienes había dado el último dinero de su patronismo; era que por amor á sus semejantes, y para alivio de los necesitados, había tenido el valor de tratar con aquella fiera que se llamaba Thomás Elgin.

Todos los detenidos en White-Cross habían prorrumpido en llanto.

Y en aquel momento lloraban también, escuchando el relato de miss Penny, las quince ó veinte personas que había en la taberna.

La muchacha, sin darse cuenta de ello, comprendía el arte dramático que era una maravilla, y sabía que después de hacer llorar era preciso hacer reír para alcanzar su cotidiano éxito.

Así, pues, dejando al abate Samuel, la emprendió con sir Cooman, el honorable gobernador de la prisión.

Midlesex, Newgate, Milbauk, son cárceles para criminales y están bajo el gobierno de un coronel.

White-Cross es una prisión por deudas, el

SECCION DE ANUNCIOS

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

Redaccion y administracion: calle de la Biblioteca, núm. 7, entresuelo izquierda.

Precios de suscripcion.

Table with subscription rates: En Madrid, pagando directamente a la administracion... Provincias... Ultramar y extranjero... Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.

Cuando se gire a cargo de sus suscritores se aumentará una peseta mas por trimestre por quebranto de giro y comision.

Número suelto, UNA peseta.

Puntos de suscripcion y venta.

En Madrid en las oficinas, calle de la Biblioteca, núm. 7, principal izquierda, y en provincias, en casa de los corresponsales.

A LOS BAÑISTAS

Nueva fonda de los baños de Fuente-Amarga de Chiclana (Cádiz),

DE DON ANTONIO CABEZA DE VACA

calle de Garcia Gutierrez, número 9, y Risso, 8.

Las grandes y agradables condiciones que reúne esta fonda, la hacen una de las mejores de España. Montada con todos los adelantos modernos, proporciona un alojamiento económico, servido con esplendidez y esmero.

El dueño de este hermoso establecimiento, para facilitar ventajas y beneficios a los señores bañistas, que en gran número acuden a dicha ciudad, tiene dispuesto este año un servicio especial de carruajes, exclusivamente para el tránsito de la citada fonda al establecimiento balneario.

Hay excelentes departamentos, y los precios son económicos.

Cocina francesa y española.

Mesa redonda a las cinco y media.

ANISETTE SUPERFINE

MARIE BRIZARD Y ROGER, DE BORDEAUX

Botella de litro... 28 reales. Id. de medio... 15 id.

Depósito: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74, duplicado, piso 1.

La cual garantiza la legitimidad de este licor.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA

con escalas y extension a Las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico.

Salidas trimestrales de

Barcelona el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes; para Palmas, Puerto-Rico y Habana. Santander, el 20, y Coruña, el 21; para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

VIAJES DEL MES DE OCTUBRE.

El 10 de Cádiz, el vapor «Reina Mercedes.» El 20 de Santander » «Ciudad de Santander.» El 30 de Cádiz » «Antonio Lopez.»

VAPORES-CORREOS A MANILA

con escalas en Port-Said, Aden y Singapoor, y servicio a Iloilo y Cebu

Salidas mensuales de

Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23; Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, 1.º de cada mes. El vapor «San Ignacio de Loyola» saldrá de Barcelona el 1.º de Noviembre de 1886.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros, a quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.—Para mas informes en Barcelona, «La compañía Trasatlántica», y Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz, Delegación de la «Compañía Trasatlántica».—Madrid, D. Julian Moreno, Alcalá.—Liverpool, Sres. Larrinaga y C.ª.—Santander, Angel B. Perez y C.ª.—Coruña, D. E. de Guaría.—Vigo, D. R. Carreras Irigorri.—Cartagena, Bosch hermanos.—Valencia, Dart y C.ª.—Manila, Señor administrador general de la «Compañía General de Tabaco»

A. VALLEJO

GRANDES REBAJAS EN SILLERÍAS, MUEBLES Y GABINETES, MAS BARATOS que en las almonedas, respondiendo de su solidez.—Exportacion a provincias.—Catálogos ilustrados.

Estacion telefónica, número 476.

19, PUEBLA, 19,

frente a las obras de San Antonio de los Portugueses.

ALCALÁ, 5, ENTRESUELO.

J. BELMAR.

ALCALÁ, 5, ENTRESUELO.

Gran salon de peluquería.

Se afeita, corta y riza el pelo.

Gabinete reservado para teñir el pelo y la barba.

Se confecciona toda clase de postizos.

ALCALÁ, 5, ENTRESUELO.

NOTA. En el mismo se expende la higiénica Agua Vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos a su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de facil aplicacion.

apodo que ha concluido por reemplazar su verdadero nombre.

Miss Penny entra y sale cincuenta veces al dia en Relay-last-Tavern.

Además de los corchetes y de los parientes de los presos, hay allí siempre muchos ociosos a quienes agrada saber lo que sucede en White-Cross.

Miss Penny charla como una cotorra, es una crónica viviente, una gaceta que sale cincuenta veces al dia. Sus relatos son conmovedores hasta hacer brotar lágrimas de los ojos, ó picarescos y chistosos hasta arrancar alegres risotadas.

Todos los dias hace llorar y a poco hace reir.

Miss Penny enlaza una historia triste con un relato burlesco, y cuando entra en la taberna se forma un círculo a su alrededor y el mismísimo Master Colson, el land-lord, esto es, el tabernero, deja gravemente sobre el mostrador el número del Times ó del Morning Post que estuviera leyendo con interés para ir a prestar atencion a lo que dice la muchacha.

Aquel dia miss Penny estaba dispuesta a hacer llorar a su auditorio mientras que la esposa del land-lord le colocaba en el cesto las provisiones que habia pedido.

Contaba que entre los detenidos de aquella mañana habia visto llegar un joven tan hermoso, de tan dulce fisonomía, de tan inspirada mirada, y tan resignado en su tristeza, que se le hubiera tomado por un angel a quien Dios habia confiado una penosa mision. Este joven era un sacerdote.

mismo puede parecerse a un convento que a un hospital, ó a un colegio, visto su exterior, es White-Cross, la prision por deudas de la Cité. Uno de los pabellones, el de la izquierda, tiene la puerta de entrada para los presos.

El otro pabellon es el que sirve de confortable habitacion al gobernador del establecimiento.

Frente por frente, como hemos dicho, está Relay-last-tavern, que es donde el desgraciado deudor que vá a entregar su persona en rehenes de su deuda, entra a beber el último vaso de aguardiente ó de cerveza en compañía de los alguaciles ó esbirros que le han echado el guante.

Allí acuden tambien para despedirse del preso sus acorrajados parientes, y allí esperan igualmente de dos a tres de la tarde, todos los dias, el momento en que se permite la entrada los amigos, padres, esposas é hijos de los que se encuentran presos, por haber obtenido permiso para visitarles.

Allí, en fin, es tambien donde entra y sale frecuentemente miss Penny con su cesto en la mano a comprar jamon, Sandwich, cerveza ó vino para sus clientes.

¿Quién es esta miss Penny?

Es la hija de Master Goldmitch el carcelero.

Tiene diez y seis años, es pequeña de estatura, delicada, morena como una castaña, ligera como una ardilla y astuta como un raton. Hace los mandados y encargos de los presos, y percibe por su comision un penny cada vez que presta sus servicios, lo cual le ha valido el

—Bueno; ahora puedes ya despertar y gritar cuanto quieras; estamos en puerto seguro.

—No habrá cuidado de que desvele a la vecindad—contestó con gozo feroz la escocesa.

Cuando atravesaron el jardin mistress Fanoche, sacó otra llave y abrió la puerta de la casa que era una verdadera aunque pequeña quinta inglesa, compuesta de dos piezas en el bajo, otras dos en el primer piso, otro segundo piso abuardillado y las cocinas y cuartos de criados en la cueva.

Apenas habian penetrado y cerrado tras sí la puerta y cuando no habian hecho más que encender una luz, el niño sostenido aún en los brazos de la escocesa, lanzó un profundo suspiro, se agitó y dejó escapar por sus entreabiertos labios esta palabra:

«Mamá.»

En seguida abrió los ojos.

La escocesa le habia dejado caer sobre una butaca larga.

—¡Mamá!—repitió el niño mirando en derredor.

El gabinete de la casita de Hampstead, se asemejaba a todos los gabinetes del mundo y Ralph creyó al pronto que se encontraba en el mismo aposento donde su madre y él habian cenado la noche aquella con las niñas. Reparó luego en mistress Fanoche y la reconoció.

—¿Dónde está mi mamá?—repitió.

—Está durmiendo—le contestó mistress Fanoche.

Ralph se incorporó y con esa prodigiosa memoria que a veces tienen los niños, dijo: